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TaiSEIA 協會資訊公告 

資料中心伺服器機房節能措施的溫度風險和節能評估模型

資料中心的耗電量非常大，因此節

能成為資料中心首要必須解決的問題。

虛擬化技術的引入、高熱密度資訊及通

訊技術（ICT）、機架的安裝、冷卻方

式的多樣化，使得資料中心的環境變得

愈加複雜。在環境如此復雜的資料中心

應用節能措施時，重要的是應提前評估

溫度風險，並模擬出採取措施後的節能

效果。 

為了實現以下四個階段之節能與溫

度風險評估：（i）節能措施規劃（ii）

在實施之前評估溫度風險（iii）實施以

及（iv）評估其節能效果，此論文彙整

探討了相關研究成果與文獻，包含：

ICT 設備進氣溫度影響分析、使用 CFD

模擬軟體預測資料中心的各項溫度、預

測節能效果等。 

論文中，研究團隊利用機器學習方

法，提出了兩個預測模型：一個是預測

機架進氣溫度的模型，以評估溫度風險；

另一是能源模型，以評估節能技術應用

之成效。研究中，透過多種機器學習方

法之建模與驗證比較後，以狀態空間模

型(state space model) 演算法預測機架

進氣溫度，以及以梯度提升決策樹

(GBDT, gradient boosting decision 

tree)演算法預測節能成效，可達到較高

精確度之評估結果。研究中並指出，

CRAC 回流溫度是影響進氣溫度預測模

型的最重要變數。 

 

 

 

 

 
資料來源: https://www.mdpi.com/1996-1073/13/19/5222/htm 

  

https://www.mdpi.com/1996-1073/13/19/5222/htm
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國內產業訊息 
資料中心液冷式散熱技術成廠商關注重點 

[2022 年 02 月 20 日] 

全球雲端資料需求增加，在高速運算、強調效能與散熱的趨勢下，台廠近年加

快擴大布局液冷技術 (liquid cooling) 腳步。 

液冷技術是將伺服器直接浸泡在不導電液體中，可直接將零組件產生的熱能傳

導給流體，使伺服器更能維持在穩定效能，並成為各大企業邁向 ESG 的布局選項之

一。 

台積電宣布打造「浸潤式冷卻高效運算電腦機房」，估可使 HPC 機房總耗能降

低 30%、減廢 50%，整體晶片運算效能則可望提升 10%，並與台灣多個大廠共同

設計研發，期望降低此技術的成本，預期未來將是各大廠商競相布局的重點領域之

一。 

 

 
資料來源：https://news.cnyes.com/news/id/4816885 

  

https://news.cnyes.com/news/id/4816885
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國內產業訊息 
超臨界二氧化碳有助提升能量轉換效率有望成為資料中心 

次世代發電技術 

[2022 年 02 月 21 日] 

資料中心運轉易產生廢熱，基於「超臨界二氧化碳廢熱發電技術」的閉路發電

系統，可達成以廢熱發電運行資料中心，獲得穩定供電，並緩解資料中心嚴峻的熱

污染問題。 

超臨界二氧化碳（sCO2：Supercritical Carbon Dioxide）廢熱發電技術將有

望解決資料中心熱污染問題，因 sCO2 具備穩定和無毒等特性，可由封閉迴路發電

系統中的幫浦推送至回流熱交換器預熱，再於廢熱交換器吸收廢熱，進入渦輪膨脹

後推動發電機運轉，並於冷凝後進入再一次循環，實為可提升能量轉換效率的優異

介質，並減少耗費水資源，為資料中心邁向現代化應受到關注的潛力發電技術。 

 

 
資料來源: https://technews.tw/2022/02/21/waste-heat-power/ 

  

https://technews.tw/2022/02/21/waste-heat-power/
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國外資料中心資訊摘要 
水下資料中心，其效率可能比陸地資料中心更高 

[2022 年 03 月 15 日] 

 

經美國和中國的測試，安裝在海床上的壓力容器可做為資料中心，並可獲得可

靠度及節約能源之效益，現在已開始商業推廣，發展至美國、歐洲、中國，甚至計

畫發展至赤道附近國家。 

該構想始於微軟實行的 Project Natick 計畫，2015 在美國太平洋沿岸，30 英

尺水下深的海水中，投入圓柱體容器，為 Microsoft Azure 處理工作負載。之後於

2018年再建造可容納 12台 IT設備的水下資料中心，於蘇格蘭奧克尼群島的 117 英

尺深的水中運行了兩年。 

他們發現 Natick 伺服器的故障率比陸地上的資料中心低上許多，也可以藉由海

水做熱交換，因此在冷卻方面能源浪費很少，因此該設備的大部分電力都可以用於

伺服器，PUE 僅為 1.07。 

資料來源：https://www.datacenterdynamics.com/en/analysis/building-

underwater/https://www.datacenterdynamics.com/en/analysis/project-natick-microsofts-underwater-voyage-discovery/ 

  

https://www.datacenterdynamics.com/en/analysis/building-underwater/https:/www.datacenterdynamics.com/en/analysis/project-natick-microsofts-underwater-voyage-discovery/
https://www.datacenterdynamics.com/en/analysis/building-underwater/https:/www.datacenterdynamics.com/en/analysis/project-natick-microsofts-underwater-voyage-discovery/
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國外資料中心資訊摘要 

NVIDIA:將資料中心轉變為人工智慧工廠 

[2022 年 03 月 22 日] 

 

NVIDIA 推出了功能強大的硬體，致力於將資料中心轉變為 AI 人工智慧工廠，

在 NVIDIA GTC 2022 大會的主題演講中，CEO Jensen Huang 表示，資料中心設

計正因人工智慧的應用而發生變革。 

為了推動此轉變，NVIDIA 推出了新的 Hopper GPU 架構和 H100 GPU，及優

化新的硬體系統以因應大規模計算工作之所需，例如創建數百萬平方英尺的

Amazon 倉庫之數位雙生(digital twin)，以利於更容易訓練用來管理設施系統的機

器人。 

DGX H100 將於 2022 年底上市，預計在 6 個機架單元系統中需要高達 10.2 千

瓦的功率，遠高於前身 DGX A100 之耗電。因此，被視為“人工智慧工廠”的資料

中心將需要更為先進的冷卻技術，可能包括優化的風冷系統或液冷卻等方案。 

資料來源：https://datacenterfrontier.com/nvidia-new-hardware-will-transform-data-centers-into-ai-factories/ 

  

https://datacenterfrontier.com/nvidia-new-hardware-will-transform-data-centers-into-ai-factories/
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產業技術資料庫與資訊分享 

節能資料中心設計最佳實踐指南 

本指南概述了資料中心節能設計的

最佳實踐，涵蓋 IT 資訊系統技術及其環

境條件、資料中心空氣管理、冷卻和電

氣系統、現場發電和熱回收等類別。文

末部分介紹衡量資料中心及其系統能效

的指標和基準值，遵循指南提供的建議

可確保各種資料中心具有最佳效率之設

計。 

能源效率指標和基準可用於追蹤資

料中心的績效並達到減少資料中心能源

的使用，指南內除了包含常見的(PUE)、

(DCIE)節能指標外，還列出了 (ERE)、

(RCI)、(RTI)、(HVAC) System 

Effectiveness 等指標，並且都提供了基

準值以供參考。唯有在充足的規範及指

標參考時才能有最佳能源管理之成效，

因此監控資料中心的能源性能是必要

的，以確保設施在設計過程中可維持高

效率之水準。 

 

 

 

 
資料來源: 

https://www.wbdg.org/FFC/DOE/DOECRIT/ee_datacenterbes
t_practices.pdf#page=5&zoom=100,0,0 

 

 

 

 

 

 

https://www.wbdg.org/FFC/DOE/DOECRIT/ee_datacenterbest_practices.pdf#page=5&zoom=100,0,0
https://www.wbdg.org/FFC/DOE/DOECRIT/ee_datacenterbest_practices.pdf#page=5&zoom=100,0,0
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TaiSEIA 會員訪談 

 寶迅科技股份有限公司 訪談實紀 

寶迅科技成立於 1988 年，專注於為企業提供網路基礎建設整合服務(Intranet 

Infrastructure Integrator, I.I.I.)，並致力於超大型網路資料交換中心(I.D.C.)與綠能

機房之設計規劃、建置施工、機房維護等，以及金融空調物業管理、資訊系統、視

訊會議整合工作，並具備製造業半導體遠端控制管理(RCM)加值研發專案實績。 

在資訊中心規劃設計、建置施工及維運等方面，寶迅科技已有二十多年豐富的

經驗與實績。早期資料中心皆採一次性完整建置，並未考慮未來發展性，致使後續

擴充時均須拆除重建，造成企業成本增加及無謂的浪費。随著節能觀念普及化，現

今資料中心之建置已導入模組化規劃觀念，以因應逐步成長之需求。寶迅科技於數

年前已察覺模組化概念為必然趨勢，因此將之設定為推廣重點，且因與設備原廠(如：

APC、Delta、Eaton 等)都是二十幾年好夥伴，模組化運用及觀念皆保持與國際同

步。 

本期電子報特別邀請寶迅科技郭炳均總經理、林文宗副總，進行網路應用環境

之建置經驗與發展分享。 
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◆ 提供迅速且確實之服務 

服務迅速且確實為寶迅科技對客戶的承諾。郭總經理提到：「目前負責的機房

維護近百間，主要以金融業為主，在設備維護中以不中斷運轉為首要考量，因此寶

迅科技在全省建立 24 小時值班服務機制，與各設備原廠保持良好的關係，以保障

客户端設備故障時，能即時取得料件，並經常舉辦教育訓練，於最短時間內修護故

障的設備」。林副總也與我們分享：「在金融業維護服務上，寶迅能做到 2 小時內

到場處理，對於一般企業也能在 4 小時內到場處理。另外寶迅投資相當大的成本在

備品庫存，是為了及時達成突發性之故障排除與修復，讓客戶的故障設備能在最短

的時間內正常運作，為客戶創造價值。從原本一次到位的解決方案，現在都可以隨

需求進行模組化建置，對於機房將來擴充性及管理等問題，提供更靈活的建置方

案」。 

寶迅科技積極取得各類專業認證，已分別通過、ISO 9001、TAF 17025 實驗室

認證，以及 TaiSEIA 資料中心能源使用效率檢測機構認證。由此，寶迅科技對於產

品品質的要求及把關是相當嚴謹的。郭總經理提到：「早期業界在做 PUE 量測時，

不如現在嚴謹，寶迅科技投入不少心血，花了一年的時間輔導實驗室成立並取得認

證，且持續每年還需經過年度評鑑，在儀器設備校驗及人員編制費用相當可觀。但

為了帶給客戶更優質的服務，仍將實驗室定為長期投資的項目」。 
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◆ 標準化建置之綠色機房 

做為企業網路機房基礎建設整合服務供應商，在設計規劃及建置機房時，輔以

能源使用效率(PUE)量測方法，以量化驗證能耗，確實更具有說服力。郭總經理分

享：「早期在建置機房時，PUE 大約落在 2.1。台灣因產品資訊獲取不易，新的節

能技術與架構不容易導入，只能透過一一拜訪客戶，積極倡導機房節能概念，持續

努力了十餘年，期間經歷了 CRAC 轉 Row Cooling、低頻 UPS 轉高頻、自然冷卻

方案...等，降低耗電量的設備與方案問世。後續會因應未來企業的用電型態改變時，

提供相對應的節能方案」。TaiSEIA 以國際 PUE 量測方法為基礎，於國內推動能源

使用效率量測，鑑於對客戶之服務與節能觀念的推廣，「寶迅科技不惜大力投資成

為 TaiSEIA 之檢測單位，不止人力投入，更準備了為數眾多的量測儀器、dummy 

load 設備，就是要讓 PUE 的觀念在國內落實。目前我們提供既有客戶驗證管道，

並修正客戶端對 PUE 量測的誤解，協助客戶改善，也要求新案規劃時以綠能為優先

設計考量。在公司同仁的努力下，現今 PUE 多可落在 1.6 至 1.8 之內，各別案例更

已經來到 1.5。綠色機房需兼具機房運行之穩定性、安全性及低耗能，寶迅也積極

正向的往此方面努力建設。」郭總說道。 
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◆ 環境永續 

資料中心耗能極大，寶迅科技對於環境議題也相當關注，在營運過程中使用到

的能源、資源、廢棄物、維運以及採購業務等，都有可能對環境造成影響。因應政

府環保能源相關法規與政策，並持續關注氣候變遷、再生能源國際環保機構監督等

議題，寶迅科技善用節能技術優勢，思考如何運用在既有產品舆推廣至客戶端服務

上，提升技術競爭力與轉型的契機，兼顧企業與環境的永續共生。為符合實現永續

發展的企業承諾，寶迅科技已訂定策略逐步推行，並協助客戶一起達成目標。短期

內，將優先著重於用電節約，並使新 IDC 機房能源效率 PUE 值達預定數值；中期為

穩定控制用電成長量，並維持一定的綠色採購比例；長期計劃上，則規劃透過建置

太陽光電系統及儲能設備，增加再生能源營運使用率。 

寶迅公司去年投入 ESG 盤查，具體將節能減碳、環保議題納入營運計畫，制定

企業內部環保行為準則，並設定相關綠能標準及溫室氣體減量目標： 

I. 碳管理策略：設計各類耗能之碳排放氣體盤查表單追蹤 

II. 提升能源效率：設備節能裝置、建築節能設備、汰換老舊設備、建置綠色機房 

III. 再生能源利用：太陽能儲電推廣 

IV. 員工自主環保管理：資源回收再利用、落實辦公室分區用電及節水裝置 

資料來源：https://www.dataknit.com.tw/ 

https://www.dataknit.com.tw/

